

## Episode 0 :

Bonjour à toutes et à tous et bienvenu dans ce nouveau podcast « Points de détails ».

Je fais cet épisode 0, comme un épisode introductif pour vous en dire un peu plus sur ce que va être ce podcast.

Alors tout d'abord ce podcast se nomme « Points de détails » en référence à la phrase de Jean Marie Le Pen qui en 1987 avait qualifié le génocide des Juifs pendant la seconde guerre mondiale de « Point de détails » de l'histoire.

Ce podcast va s'intéresser à des génocides qui ont été oubliés de l'histoire Française contemporaine.

Alors qu'est-ce que j'entends par génocides oubliés ? En France, le grand public connaît généralement les trois génocides reconnus par l'ONU : le génocide des Arméniens par l'Empire ottoman, en 1915, le génocide des Juifs commis par les nazis, de 1941 à 1945 et le génocide des Tutsis commis par le pouvoir hutu, au Rwanda, en 1994.

Mais il existe de nombreux autres génocides : que ce soit le génocide au Bangladesh pendant la guerre d'indépendance en 1971, le génocide des Kurdes en Irak sous Saddam Hussein ou encore le génocide en Libye en 1929. Chaque épisode de ce podcast va revenir sur une histoire en particulier.

L'idée de ce podcast n'est pas de se complaire dans l'horreur. Je ne vais pas m'attarder sur chaque détails macabres. L'actualité est déjà bien assez horrible, je vais au maximum essayer de me préserver déjà et de vous préserver.

Néanmoins vu le sujet du podcast, les épisodes contiendront des des scènes de violences physiques, psychiques et sexuels, qui peuvent être assez dur à écouter.

Pourquoi faire un podcast sur les génocides aujourd'hui ? Et bien parce que les génocides sont malheureusement plus que jamais

une réalité avec les génocides en cours des Ouïgours en Chine, des Rohingyas en Birmanie et des Palestiniens en Israël.

Mais aussi parce que avec la montée du fascisme et des contre vérités historiques, notamment sur les réseaux sociaux, il me semble plus que jamais nécessaire de faire un devoir de mémoire. Hors on ne peut pas effectuer un devoir de mémoire sérieux si on exclut tout une partie de la population et de l'histoire mondiale.

Je profite aussi de cet épisode 0 pour expliciter les biais d'où je vais parler. Je suis un homme, blanc, hétérosexuel, cisgenre, valide, habitant non pas à Paris mais en région parisienne.

Aussi je ne suis pas un expert. Je ne suis pas historien de métier, ni sociologue, ni chercheur.

Cependant les récit que je vais vous raconter se basent sur des travaux sourcés que j'ai collecté et que je vais synthétiser.

Pour que vous puissiez approfondir et vérifier les faits dont je vais vous parler, chaque épisode sera accompagné d'une listes de ressources que vous pouvez retrouver sur le site internet du podcast.

Les épisodes sortiront tous les 2 mois et seront centrés dans un premier temps sur le 20 ième siècle, car il y'a déjà malheureusement beaucoup à dire.

Enfin, n'hésitez pas à me faire part de vos avis sur les épisodes, je suis preneur de tous les retours

Je vais arrêter là cette introduction pour éviter qu'elle ne soit trop longue. Et je vous donne rendez-vous à la fin du mois pour le premier épisode de « Points de détails ».

Bonne écoute à toutes et à tous